

CULTURA
 POR MARCELO SOTO

IDEAS PARA SALVAR SANTIAGO

Le pedimos a reconocidos arquitectos que recomendaran cuáles deberían ser los principales focos urbanos del nuevo gobernador metropolitano, Claudio Orrego.

[diariofinanciero#loreana@litoralpress.cl](#)



Mathias Klotz:

1. El gobernador debe liderar un proceso de planificación integrada, que convoque habitantes, ministerios y municipios, para elaborar un conjunto de proyectos de ciudad, coordinados y complementarios, que hagan de ésta un lugar de oportunidades en el que todos estemos orgullosos de pertenecer.
2. Proponer y consolidar un conjunto de parques lineales en torno a ejes estructurales de transporte, en donde se sitúen, estratégica y preferentemente proyectos de integración, mas cerca de fuentes laborales, comercio, servicios y educación, disminuyendo los tiempos de viaje y por ende, dándole más tiempo a las personas para compartir con sus familias.
3. Recuperar el centro de la ciudad, vandalizado por la sistemática destrucción de la que ha sido objeto por un sinnúmero de diversos manifestantes, y la posterior crisis prolongada que ha desatado la pandemia.
4. Rescatar y poner en valor el humedal de Batuco.

Decano Facultad de Arquitectura, Arte y Diseño UDP

Marco Beovic:

Los desafíos urbanos de la Región Metropolitana son diversos y complejos, por lo que es difícil precisar un solo proyecto principal a realizar que pueda ser una solución. Tres áreas relevantes serían: mejorar el déficit habitacional con énfasis en calidad y ubicación de vivienda social; mejorar cuantitativa y cualitativamente espacios públicos de acceso libre con vegetación y servicios; mejorar regulaciones y normativas de carácter metropolitano para un crecimiento sustentable que rompa con la desigualdad territorial y ambiental en cuanto a calidad del habitar.

Arquitecto y magister, académico de la Universidad Mayor.



Elizabeth Wagemann:

Un desafío fundamental será hacer frente a los efectos del cambio climático. Para esto, las soluciones basadas en la naturaleza (SBN) pueden ser una gran alternativa. Las ciudades se relacionan con la cordillera, los valles, los ríos, los bosques y los sistemas ecológicos en general. Entonces, se necesita un plan regional que considere la relación entre estos diversos sistemas. Por ejemplo, integrar dentro de una misma estrategia la relación entre los parques urbanos inundables, suelos permeables, techos verdes y sistemas de captación de aguas pluviales en los edificios. O relacionar la recuperación de los cerros isla con un plan de corredores verdes, la recuperación de arbolado y especies nativas, y otras iniciativas. Actualmente estas se identifican como estrategias independientes, pero tendrán mayor impacto si son planificadas de forma integral.

Coordinadora de Investigación,
 Directora Laboratorio Ciudad y Territorio.

